
Stellungnahme seitens des Antonius-Gymnasiums zum 

Antrag der SPD-Fraktion zum Schülerhaushalt 2021 

 

Zu Punkt 2: Wir plädieren für die Beibehaltung des einjährigen Rhythmus. Einen Nachteil 

einer Umstellung auf einen zweijährigen Rhythmus sehen wir darin, dass der kontinuierliche 

Meinungsbildungsprozess innerhalb der Schule unterbrochen wird. 

Bisher beschäftigen sich jährlich die neu gewählten Vertreter*innen mit dem Haushalt und 

lernen einen demokratischen Prozess kennen: Information der Schülervertreter*innen durch 

die SV-Lehrer*innen; die SV-Vertreter*innen informieren in einer SV-Vollversammlung alle 

Klassensprecher*innen und -vertreter*innen. 

Die Klassensprecher*innen führen einen Meinungsbildungsprozess in den Klassen durch und 

sammeln Vorschläge. In einer erneuten SV-Vollversammlung werden Projekte gewählt und 

deren Umsetzung an die Schülersprecher*innen gegeben.  

Zudem bedeutet eine Umstellung auf einen zweijährigen Rhythmus (mit einjähriger 

Aussetzung des Schülerhaushaltes aufgrund der Evaluation), dass eine der beiden genannten 

Schulen erst im Schuljahr 2022/23 in den Genuss einer Investitionssumme käme. 

Da auch die Schülersprecher*innen jährlich wechseln bzw. maximal zwei Jahre im führenden 

Amt sind, ginge hier viel an Erfahrungsmöglichkeiten des angestoßenen demokratischen 

Prozesses verloren. 

Zu Punkt 3: Wir befürworten den Antrag der SPD-Fraktion hinsichtlich der Anpassung des 

Investitionszeitraumes an das Schuljahr. Auf diese Weise wird dem zeitlichen Ablauf der 

Entscheidungsprozesse in unserer Schule Rechnung getragen. 

 



Anmerkungen zum zweiten Absatz der Begründungen der SPD-Fraktion: Treffen der 

Schülervertreter*innen im Rahmen einer Vollversammlung waren wegen der Coronaregeln 

nicht möglich bzw. erheblich erschwert. Daher unterstützen wir das im vierten Absatz 

genannte Ansinnen, die digitale Ausstattung der Schule weiterhin energisch voranzutreiben, 

um die digitale Kommunikation in der Schülerschaft zu verbessern. 

 

An dieser Stelle möchte die SV-Vertretung des St. – Antonius – Gymnasium sich bei der Stadt 

Lüdinghausen herzlich für die Möglichkeit der letzten Jahre bedanken, der 

Schüler*innenvertretung durch die finanzielle Unterstützung in unserer Schule neue 

Gestaltungsmöglichkeiten eröffnet zu haben.  

 

Lüdinghausen, 08.01.2021 

SV-Lehrer: Dennis Peters, Ludger Heiermann 


